

## Freibad startet in die Badesaison 2013

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

An sonnigen, warmen Tagen schnell die Badesachen einzupacken und ins Freibad zu gehen, das gehört für viele einfach zum Sommer dazu. Und dass sie diesem Freizeitvergnügen nach wie vor nachgehen können, das verdanken sie u.a. dem Förderverein „Freunde des Freibades Amorbach 1921“.

Der Einsatz des Fördervereins hat dazu geführt, dass das traditionsreiche Freibad erhalten blieb und wie eh und je an allen Sommertagen zum Schwimmen und Freizeit-Genießen einlädt. In nur wenigen Jahren nach seiner Gründung wurde eine Vielzahl von Aktivitäten entfaltet, um die Existenz des Freibads abzusichern, seine Attraktivität zu erhöhen und neue Besucher anzuziehen. Die Gründung des Fördervereins im Jahr 2004 erwies sich als glücklicher Moment in der Geschichte des Freibads. Hier wurde ein Weg aus einer vertrackten Lage geebnet. Denn die Zukunft des Freibads stand aufgrund der prekären Finanzlage der Stadt Amorbach und der notwendigen Sanierung auf dem Spiel. Das strukturelle Defizit zwang den damaligen Stadtrat dazu, alle denkbaren Einsparmöglichkeiten auszuloten und Investitionen in die Infrastruktur immer wieder aufzuschieben. Die Stadt hatte keine Mittel, um das Bad, an dem der Zahn der Zeit genagt hatte und dessen Technik veraltet war, alleine zu modernisieren. So bedauerlich alle Stadtratsmitglieder und alle Bürgerinnen und Bürger das auch fanden: Eine zumindest vorläufige Schließung des Freibads schien unausweichlich.

Doch da zeigte sich, wie sehr das Freibad den Bürgerinnen und Bürgern von Amorbach am Herzen lag. Sie wurden aktiv, um „ihr“ Bad zu erhalten. Sie waren bereit, selber etwas zu tun, damit sie, ihre Kinder und Kindeskiner weiterhin viele schöne Stunden mit Schwimmen, Spielen und Relaxen verbringen können. Diese Idee begeisterte viele weitere Besucherinnen und Besucher des Freibads, sodass der Förderverein aus der Taufe gehoben werden konnte. Der junge Verein sondierte sogleich alle Möglichkeiten, das Freibad zu retten.

Die Aktivitäten des Fördervereins konzentrierten sich auf gleich zwei große Herausforderungen: Es ging – und geht - sowohl darum, Gelder zu beschaffen, als auch darum, die Kosten zu senken. Dem Förderverein gelang es vergleichsweise schnell, die Mittel aufzubringen für die nötige Renovierung sowie für Modernisierungen, die das Freibad attraktiver machen und seinen Zeitwert erhöhen. Die Gelder stammen aus den Mitgliedsbeiträgen und dem Erlös eigener Veranstaltungen sowie aus zum Teil hohen Spenden, die bei Firmen und Privatpersonen eingeworben werden konnten. Bisher konnte die Stadt Amorbach seitens des Fördervereins 276.369,91 € verbuchen. Insgesamt beliefen sich die Ausgaben im Vermögenshaushalt für Investitionen auf 611.024,61 € und im Verwaltungshaushalt für Unterhaltungs- und Personalkosten auf 872.102,30 €.

Das Freibad erfreut sich nicht nur eines regen Zuspruchs der hiesigen Bürgerschaft und der hier weilenden Touristen, sondern ist dank seines familiären Flairs auch bei den Bürgern der umliegenden Kommunen im südlichen Landkreis ein beliebtes Badeziel. Um die Familien zu unterstützen hatte der Stadtrat der Stadt Amorbach beschlos

sen, dass am Wochenende zum Schwimmbadfest am 04. und 05. Mai beim Kauf von Familienkarten eine Rabattierung erfolgt. Ferner sollte nicht unerwähnt bleiben, dass zum anderen auch die Mitglieder des Fördervereins Jahr für Jahr selber mit anpacken. Unentgeltlich führen sie dringende notwendige Arbeiten wie unten beschrieben durch. Ich finde es bewundernswert, wie viel der Förderverein für das Freibad tut und was er in kurzer Zeit alles geleistet hat.

Hierfür möchte ich persönlich sowie im Namen des Stadtrates der Stadt Amorbach und seiner Bürgerinnen und Bürger den Dank und die Anerkennung aussprechen.

Ihr

**Peter Schmitt**

1. Bürgermeister



Foto: B. Zeller

## **Jahreskarten unterstützen das Freibad Amorbach!**

Am **4. und 5. Mai** wird mit dem bereits traditionellen **Schwimmbadfest** die Bade- und Schwimmsaison 2013 in unserem Freibad in Amorbach eröffnet.

Schon seit November wurden samstags, soweit es das Wetter zulässt, in über 300 Arbeitsstunden Sanierungs- und Erneuerungsarbeiten durch zahlreiche Helfer des Vereins Freunde des Freibades Amorbach 1921 durchgeführt. Folgende Projekte sind dabei in der Saison 2013 umzusetzen:

- Neugestaltung des Grünbereiches am Beckenrand
- Sanierung eines Teils der Bodenplatten um das Schwimmbecken
- Kompletter Austausch des Holzsonnendecks
- Ausgleich von Unebenheiten auf der Liegewiese mit 17 cbm neuer Erde
- Auffrischung des Volleyballfeldes

Die Arbeiten werden durch die Stadt Amorbach kooperativ und unbürokratisch unterstützt.

Mit Hilfe der Rettungsschwimmer kann auch dieses Jahr das Freibad mit attraktiven Öffnungszeiten aufwarten. Es wird mittwochs wieder ab 6.30 Uhr das Frühschwimmen angeboten. Die Schulen können das Freibad nach Absprache für ihre Schwimmstunden nutzen. Nach Bedarf sollen Kinderschwimmkurse und Wassergymnastik angeboten werden.

Die Akzeptanz des Freibades misst sich am Besuch. Ziel des Vereins ist es, eine Besucherzahl von mindestens 20.000 pro Saison zu erreichen.

Deswegen soll zu Beginn der Saison im Rahmen einer Aktion am Schwimmbadfest der Jahreskartenverkauf attraktiv gestaltet werden.

**Beim Kauf von Familienkarten reduziert sich der Preis für die zwei Elternkarten von 100 € auf 80 €, die Jugendkarten kosten dann im Paket statt 25 € nur 20 € pro Kind ((jeweils zuzüglich einer Pfandgebühr von 5 €).**

**Besuchen Sie IHR Freibad.**

**Erwerben Sie am Schwimmbadfest begünstigte Jahreskarten für die ganze Familie. Unterstützen Sie den Verein Freunde des Freibades Amorbach 1921.**

**[www.freibad-amorbach.de](http://www.freibad-amorbach.de)**

(M. Bauer)